

まごころ

=ともに生きる暮らしをめざして=

特定非営利活動法人

尾張地域福祉を考える会まごころ
まごころ訪問介護事業所



支援費制度施行から一年

よく耳にします。制度の充実を望む時、一番に着手すべきは、受け皿を作ることだと思いますが、利用されたい方のサービスが地域によつては、ない場合もあります。

なぜ、介護保険事業者に比べ、支援費事業者が増えてこないのでしょうか。事業としての採算性がともなわないからでしょうか。

【例えは】

単独の児童デイサービスでは、一日の介護報酬単価が、五千三百二〇円（八時間ケアでも三時間ケアでも同じ単価）です。デイサービ

スで、多動だつたりする知的障害児童や重複障害児童に生活自立に向けたサービスを開拓するには、本来、一対一に近い職員が必要だ

支援費制度が施行されて一年が経過し、最初の予想をはるかに上回る利用の中、サービス現場での声を一つだけ記したいと思います。

お母さん方は、家族から離れて他の人とかかわるのかどうか、大変不安に思つておられたようでした。ストレートになかなか意思表示をしようとする子供達、彼らは自己主張を十分に行つていました。子供たちはたくましい。

◆託していた責任は重い

「この子が大人になつて、どうなつっていくのかが一番心配で、たまらない。」とおっしゃるお父さんから、「ここなら大丈夫と思いますのでよろしくお願ひ致します」と依頼をいただきました。

個性豊かな、たくましい子供達に出会うことが出来ました

四月一日から始まつた「児童デイサービス」も、一ヶ月が経過。様々な年齢や発達に違いがある子供達の社会生活自立に向けてのサービスに、どうプログラムを組んでいくのか大きな課題でした。

最初私達は、発達に障
ることを特別のことではな
い前二音道の二二ニシレ

障害があるからこそ我が手で育てたいという思いが強いご家族が多いのです。でもそれをクリアしていくだかないと子供達は自立出来ないのでないでしょうか。託していただいた責任は重いと思っています。課題を作りながら子供たちから『振り向いてくれる場所』になるよう努力しています。

児童ディ・スケッチ

公園には綺麗な花や楽しそうな滑り台、砂場にはシャベルカーまであり、大人の目には魅力的な子どもの遊び場の様にみました。私と一緒に遊んでくれたA君のお気に入りの場所はそんなところではなく、今は新緑の葉に覆われた桜の木でした。太い幹は彼にそっと囁いているかのようにも見えました。時間とは無常なもので、こんな静かなひとときも終わりを告げなければなりません。また来る事を約束してこの桜の木と別れることにしました。

自然には不思議な力があるようです。海、山、川、空、雲、風そんな自然にちょっと触れるだけで、彼らはその力をもらっているのかもしれませんね。ゴツゴツした幹に耳をあてると命の音が聞こえてきます。

24日、木曽川緑地公園にて

アマネージャーの実施が事業化されています。モニタリングとは、ケンへの介護計画が、①どの程度適切に実施されたか②目標がどのくらい達成できたか③サービスや援助の内容が適切であつたかどうか④新しいニーズが発生していないかどうかを確認するものです。

やその介護者、サービス提供事業所などの合わせた評価が必要です。従つて、現場に一番近くにいるサービス事業所へのモニタリングの依

頼は欠かすことが出来ません。ケアマネージャーは、そのモニタリングで得た達成評価や状態把握、などの情報を共有し、より良いサー

サービス計画につなげていきます。

本来は、利用者さんを含めた関係事業者とのケアカンファレンスが行われることが必要ですが、現実にはなかなか行われていないのが実情です。従って、そういう現状からも、ミニクリンクの表頭を受けてこなしていきたい。

モニタリングの依頼を受けたサードパーティ事業者は、積極的に応じていいかなければならぬと思っています。

しかし、これまで、そのモニタリングの様式が各ケアマネージャー事

業所によつて様々でした。故に、モニタリングの依頼を受けたサービス事業者が戸惑い、過重な作業だったりすることがありました。

今回、それをスマートに行えるよう、「ケアマネット一宮」から、モニタリング様式を統一したいという提案が出されました。

これまで、事業者連絡会ではこう
したことが議題にのぼることはなか
つたことでした。今後、このように

事業者連絡会が、各事業所と積極的連携を計り、より良いケアに向けてのシステム作りや情報発信の場になつてほしい。